

Les relations bilatérales entre le Canada et la Finlande

En tant que démocraties parlementaires bilingues du Nord ayant des ressources géographiques, climatiques et économiques analogues, le Canada et la Finlande ont beaucoup d'affinités. Les Canadiens et les Finlandais travaillent en étroite collaboration dans des organisations internationales comme l'Organisation des Nations Unies (ONU) et la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE), et s'intéressent tout particulièrement au maintien de la paix et à la protection de l'environnement. Le Canada, la Finlande et les autres pays de l'Arctique collaborent actuellement à trouver des façons de protéger l'environnement de l'Arctique.

Un accord bilatéral sur le service aérien, en juin 1988, a donné à Finnair accès à Toronto (à partir de 1989) et aux transporteurs canadiens la possibilité d'étendre leurs services à Helsinki. Lors de sa visite en Finlande en mai 1990, le ministre du Commerce John Crosbie a signé des accords sur l'impôt et les services aériens ainsi qu'un échange de lettres sur la coopération scientifique et technique. En avril, le ministre d'État (Céréales), Charles Mayer, s'est lui aussi rendu en Finlande, tandis que de son côté le ministre finlandais de l'Agriculture, Toivo Pohjala, se rendait en Saskatchewan et en Colombie-Britannique.

Le Canada compte 91 000 citoyens nés en Finlande. Tous les ans, environ 15 000 Finlandais visitent le Canada et près de 145 jeunes Finlandais viennent chaque année étudier au Canada.

Plus de soixante-dix oeuvres littéraires contemporaines canadiennes ont été traduites en finnois et les Finlandais manifestent un intérêt croissant à l'égard des études canadiennes. Les deux pays s'intéressent aux mêmes sports d'hiver, en raison sans doute d'un climat identique.